

DE
ATLETAS

MariTere Ramírez

Medallista olímpica

un festejo de 15 años en la piscina

Elina Hernández Carballido

¿Cómo festejó su cumpleaños número 15? ¿En esa fiesta donde todos se divirtieron, menos usted? ¿en un viaje? ¿en casa con la

familia? Cuando se cumplen 15 años muchas de nosotras apenas estamos pensando qué vamos a hacer en nuestra vida, qué queremos estudiar o, por diversos motivos, nos ponemos a trabajar. Una joven, en 1968, festejó sus 15 años haciendo lo que ella quería, practicando una profesión que desde los 7 años inició y que la convirtió en ese momento en la tercera mujer más rápida en nadar 800 metros, en la medallista de bronce de los Juegos Olímpicos. Su nombre: María Teresa Ramírez.

MariTere empezó a practicar el deporte desde los siete años, pero ya como una carrera, con gran responsabilidad, sin descuidar en ningún momento la escuela. A los 12 años, sin embargo, tuvo que dedicar todo su tiempo a la natación, por lo que decidió, junto con sus padres, dejar por un tiempo la escuela de monjas.

Al contarnos su experiencia deportiva, MariTere Ramírez no puede ocultar su satisfacción por los resultados obtenidos en su corta pero fructífera carrera. El escenario de esta plática es el Comité Olímpico Mexicano, durante una de las conferencias celebradas sobre el deporte. Al verla no podemos creer que sea una mujer de 45 años de edad. Su rostro se ve muy juvenil, su delgadez y su estatura acentúan más sus facciones. Un poco nerviosa continúa con su plática: a los 12 años fue campeona nacional en velocidad, sin embargo en 1967 se le recomienda cambiar de prueba: las competencias de fondo.

Su entrenador Ronald Johnson la apoyó en ese cambio, además le ayudó en mejorar su estilo, en perfeccionar su brazada.

Cuando fue seleccionada para representar a México en los Juegos Olímpicos, MariTere Ramírez veía un sueño hecho realidad. A pesar de su corta edad, cuenta con un poco de pena, no estaba nada nerviosa, antes de las competencias estaba muy tranquila. Pero todo cambió al acercarse el momento.

“Cuando iba en la calle y observaba a la gente tan tranquila, me daba mucha envidia y me decía por qué no puedo estar así”. En esos momentos de tanta tensión, recuerda MariTere que un día, al ir de la Villa Olímpica a la Alberca “Francisco Márquez” (en División del Norte y Churubusco), el camión que la trasladaba “no sé por qué hizo horas para llegar, yo sólo lloraba por que creía que no iba a llegar a las eliminatorias”. Para evitar que otra vez pasara esto, se fue a su casa días antes de la final para que sus padres la llevaran a la Alberca.

El día de la competencia, MariTere ganó sólo por el toque, el cual le permitió obtener la medalla de bronce en los 800 metros. ¿Cómo se concentró en esos momentos? Sin escuchar a nadie, a nada, a ninguno de esos cientos de hombres y mujeres que gritaban; sólo pensar en esos meses de entrenamientos, en las horas nadando en la alberca, sola y sus pensamientos, recordando cómo dar la brazada, viendo sólo ese carril de 50 metros que debió cruzar 16 veces.

15 años de edad, la mejor nadadora mexicana, la tercera a nivel mundial, con la medalla puesta, con el apoyo de toda una nación... ¿se imagina una mejor manera de celebrar 15 años de vida? *fem*

NOTA: MariTere Ramírez se retiró de la natación a los 18 años de edad. Obtuvo más de 11 medallas en Juegos Centroamericanos, Panamericanos y Olímpicos. Actualmente trabaja en la Comisión de Apelación y Arbitraje del Deporte.